



EL ECO

CONTAR Y CANTAR

Por Álvaro Ruiz

XXXI Jornada Mundial del Enfermo

La festividad de la Virgen de Lourdes trae la XXXI Jornada Mundial del Enfermo. Con dos llamadas poderosas y claras. El lema ‘Déjate cautivar por su rostro desgastado’ y ‘Cuida de él’, petición que hace el Buen Samaritano al mesonero. Sonarán como eco incansable durante toda la campaña del enfermo: desde ahora hasta la Pascua del Enfermo, 14 de mayo. Y es que ellos siempre están en casa y al lado, “están en el centro del pueblo de Dios, que avanza con ellos como profecía de una humanidad en la que todos son valiosos y nadie debe ser descartado”, dice Francisco en el mensaje para la ocasión.

CON TURQUÍA Y SIRIA

Con nuestra oración y ayuda solidaria

Catástrofe impactante la que han sufrido en Turquía y Siria. Cada día crece el número de los fallecidos y heridos por los terremotos. Impactante también la solidaridad ante tanta desgracia. Acaba de escribir nuestro obispo:

“Los cristianos y las personas de bien no podemos cerrar los ojos ante la muerte de tantos hermanos y ante el desgarrar de sus familiares. Es más, no podemos dejar solos a los miles de seres humanos que se han quedado sin vivienda, carecen de alimentos, están durmiendo en la calle, en los centros educativos o en los mismos templos que no han sido destruidos por la violencia de los terremotos.

Nuestra Cáritas diocesana ha abierto también cuentas en distintas entidades bancarias para que todas las personas que quieran ofrecer su aportación económica puedan hacerlo.

Pero, además de la colaboración material, los creyentes hemos de elevar nuestras súplicas a Dios por los heridos y los difuntos, así como por los familiares que lloran su ausencia”.

Podemos colaborar en las siguientes cuentas y entidades bancarias:

Santander: ES98-0049-6774-61-2616047043
 Ibercaja: ES67-2085-7605-91-0300321994
 CaixaBank: ES36-2100-8756-12-2200356905
 Bizum: 00868

Ayuda para Homs, Aleppo, Lakatia y Hama

Son ciudades sirias de una zona asistida de diversos modos y desde hace tiempo por Ayuda a la Iglesia Necesitada. Han sufrido duramente el seísmo del día 6. “Estamos viviendo una situación de verdadera angustia. Este terremoto está provocando una desesperación todavía mayor que la que ya existía”, ha manifestado el arzobispo de Homs, monseñor Jean Abdo Arbach. Solo en Aleppo cada día se atiende a más de 18.000 personas. Las parroquias y colegios cristianos que los acogen piden mantas, sacos de dormir y ropa. Para informarse y ayudar: www.ayudaalaiglesianecesitada.org

Quejidos de Job

*Como pan me como el llanto,
 como agua vierto mi pena.
 De mi mayor temor siento el paso,
 el pánico viene a mí.
 Ni paz ni alivio ni descanso:
 lo que ha llegado es dolor... (3,24-26).
 Si pudiera pesarse mi pena
 y juntarse en la balanza mis desgracias,
 serían más pesadas que la arena:
 por eso desvarían mis palabras... (6,2-3).*

El clamor y los lamentos del doliente Job pudieran ser de cuantas personas lloran en Turquía y Siria.

TIEMPO ORDINARIO

Domingo VII Por Antonio Delgado

Lev 19, 1-2. 17-18. Sal 102

1 Cor 3, 16-23. Mt 5, 38-48

Amar a quien nos odia



Hoy es el séptimo domingo. Quedan tres días para el miércoles de ceniza, y todavía seguimos proclamando el capítulo quinto de san Mateo. En él, Jesús instruye a sus discípulos con el sermón de las bienaventuranzas y otras formas concretas de mostrar el amor a Dios.

Entre ellas hoy podemos comentar la norma antigua del *“ojo por ojo, diente por diente”*, que Jesús propone a los oyentes con estas palabras: *“amad a vuestros enemigos y rezad por los que os persiguen, para que seáis hijos de vuestro Padre celestial”*.

Presentamos tres reflexiones como ayuda para entender la grandeza de este precepto.

- **No es algo que forme parte de nuestra naturaleza.** La herida del pecado original ha provocado en nuestra naturaleza los odios, los rencores y la venganza. El perdonar al que nos hace daño es un acto que supone cierta heroicidad, debemos negarnos a nosotros mismos para cumplir la voluntad de Dios.

- **Es un acto de justicia.** Lo expresa con claridad san Pablo: *“Sed buenos, comprensivos, perdonándoos unos a otros como Dios os perdonó en Cristo”* (Ef. 4,32). Si Dios nos ha perdonado nuestros pecados gratuitamente, no tenemos derecho a negar el perdón a aquel que nos lo pida.

- **Nos acerca al amor redentor de Cristo.** San Juan Crisóstomo lo expresa con gran elocuencia: *“Nada nos asemeja más a Dios que el estar siempre dispuestos a perdonar”*. Contemplar el corazón de Cristo es adentrarse en la misericordia infinita que ha mostrado al ser humano, por eso, cada vez que nosotros perdonamos, reflejamos la misericordia de Dios en medio de este mundo.

CARTA DEL OBISPO

+ Atilano Rodríguez

Obispo de Sigüenza-Guadalajara

Un año más, la Iglesia nos invita a iniciar el tiempo litúrgico de la Cuaresma con el signo exterior de la ceniza y con la llamada a la conversión: *“Convertíos y creed en el Evangelio”*. Este tiempo de preparación espiritual para la celebración de la Pascua, centro del año litúrgico y de toda la vida cristiana, nos ofrece la posibilidad de dar gracias a Dios por el don de la fe y de avanzar en el seguimiento de Jesucristo.

La palabra de Dios, durante los cuarenta días de peregrinación hacia la Pascua, nos invitará a poner la mirada del corazón en Jesucristo. Él nos revelará y mostrará el rostro misericordioso del Padre, ayudándonos a descubrir su presencia en cada ser humano, especialmente en los más necesitados. De este modo, podremos superar las indiferencias y vencer las tentaciones, amando a los demás como verdaderos hermanos.

La escucha meditativa de la palabra de Dios, además de recordarnos que somos limitados, pecadores y necesitados de conversión, nos dirá también que la conquista del éxito, la búsqueda de las comodidades materiales y la obsesión por el prestigio, cuando excluyen al Dios de la vida, no pueden ofrecer la felicidad y la alegría al ser humano. La única alegría que colma las aspiraciones del corazón humano es la que procede de Dios, pues todos estamos necesitados de una alegría infinita. Ni las dificultades del momento ni las preocupaciones diarias podrán apagar la alegría que

CARTA A MI SEÑOR

Tiempo para amar

Por Ángela C. Ionescu

Una voz amiga y querida me decía hace poco a través de la distancia, en la cercanía del corazón: *“Nos hemos hecho mayores sin darnos cuenta, se nos ha pasado casi todo el tiempo para hacer y para soñar, y casi la vida entera y no nos hemos enterado”*.

Me quedé pensando estas palabras y mirándote de reojo por si hallaba la respuesta en tu silencio. ¿Realmente se ha pasado y se nos ha acabado el tiempo teniendo todavía vida aquí, en esta orilla, a tus pies? ¿Has previsto Tú el momento en que no tengamos que ayudar a nadie, ni pensar en nadie, ni hacer nada por nadie? ¿Has determinado que ya no tenemos posibilidad de aliviar una pena con una sonrisa, de aplacar una congoja con una palabra sincera, de iluminar una tristeza con una mirada cálida de comprensión, de hacer menos densa una soledad enviando una imagen en la que vibre el corazón?

El amor siempre sabe inventar sus mensajes y siempre encuentra la manera de llegar adonde su impulso anhela. Nuestras fuerzas son limitadas y frágiles, antes o después lo vivimos e

incluso a veces con amarga impotencia, y comprobamos que algunos pasos dados no tienen posible retroceso, que el tiempo es breve y de repente es tarde para casi todo. Pero nunca para amar. No pusiste la incapacidad de amar y de hacer llegar el amor en nuestra condición caduca. Hasta el último instante amamos y podemos levantar con una expresión de amor al más postrado y abatido. Para eso nunca se nos habrá pasado el tiempo. Siempre nos quedará esa posibilidad de hacer el bien, si de hacer se trata. Siempre nos quedará el latido de amor que sueña con llegar al corazón que lo espera, si de sueños se trata. Hasta el último instante y aún más allá: *“Serán ceniza, más tendrán sentido; polvo serán, más polvo enamorado”*.

No, no has previsto que se nos termine el tiempo para amar. Podrá debilitarse nuestro cuerpo, no podremos correr, resistiremos peor las carencias, no seremos ya capaces de levantar a nadie –quizá ni siquiera a un niño– con nuestros brazos..., pero con el amor, sí. Al amor no le has puesto límites.

nace de la amistad con Dios.

El mismo Dios, que siempre nos ama primero, es decir, antes que nosotros le amemos a él, es también quien nos precede en el camino de la vida y prepara nuestro corazón para dar el paso de la conversión, acompañando nuestros esfuerzos personales hasta llegar a la plena adhesión a su proyecto de salvación. De este modo, la conversión personal exige que nos dejemos conquistar por el Señor para volver al Padre en comunión con él.

En los primeros tiempos de la Iglesia, la cuaresma tenía el sentido de un itinerario bautismal y era una ayuda para mantener viva la conciencia de que el cristiano no lo es por el simple hecho de estar bautizado. El Señor nos convoca cada día para hacernos nuevamente cristianos, es decir, para que permanezcamos en el camino del seguimiento del Maestro y renovemos nuestra respuesta positiva a sus constantes llamadas.

En este sentido, la llamada a la conversión por parte de Dios es un impulso interior a fiarnos nuevamente de él, a regresar a la casa paterna para abandonarnos en sus brazos amorosos. Por esto, la Iglesia nos recordará insistentemente que la conversión, ante todo, es un don, una gracia, que hemos de pedir y acoger, porque así podremos abrir nuestra mente y corazón a la infinita bondad y santidad de nuestro Dios. Solo él puede purificarnos de nuestros pecados y devolvernos la alegría de su salvación.

Con mi bendición, feliz tiempo cuaresmal.

CUARESMA 2023



Jornada de Liturgia en Guadalajara

El sábado pasado tuvo lugar en Guadalajara, en el salón de actos de la Casa Diocesana, la Jornada de Liturgia que ha organizado, un año más, la Delegación Diocesana de Liturgia. **Manuel Fanjul**, director de Publicaciones de la Conferencia Episcopal, fue el encargado de presentar una muy buena ponencia sobre el sentido y valor de la liturgia en la vida de la Iglesia según la carta apostólica *Desiderio desideravi* del papa **Francisco**. La reflexión se presentó como “una oportunidad para redescubrir, custodiar y vivir la verdad y la fuerza de la celebración cristiana”. Asistieron unas cincuenta personas de las diferentes parroquias de Guadalajara ■

Peregrinación a Italia y después a Cantabria, desde Sigüenza, Guadalajara y Madrid

Desde la tarde del domingo 2 a la noche del sábado 8 de julio, discurrirá un viaje cultural y religioso de la Asociación de Amigos de la Catedral de Sigüenza, con salidas desde Sigüenza, Guadalajara y Madrid. El destino será Italia, concretamente las ciudades de Roma, Asís, Siena, Florencia y Orvieto. El precio por persona, todo incluido y en habitación doble, es de 1.865 euros.

Por otro lado, para finales de agosto (del lunes 28 al jueves 31) se programa una peregrinación al Año Jubilar de Santo Toribio de Liébana, con visitas a distintos lugares de Cantabria, especialmente los relacionados con los Picos de Europa. Se puede ampliar información en los teléfonos 670 39 91 61, 949 39 06 55 y 669 80 57 44 ■

La CEE ante la situación en Nicaragua

"La Conferencia Episcopal Española sigue la preocupante situación que se está viviendo en Nicaragua con el destierro de un numeroso grupo de sus ciudadanos a Estados Unidos y la condena del obispo de Matagalpa, monseñor **Rolando Álvarez** a 26 años de cárcel y la desposesión de su ciudadanía nicaragüense.

Nos unimos a los sentimientos de los obispos que sufren persecución por parte del gobierno del país por la defensa de la libertad de los nicaragüenses. Pedimos a todos los católicos y a todas las personas de buena voluntad su oración por la resolución pacífica de este conflicto y un compromiso activo por la paz que tiene su fundamento indiscutible en la justicia. Al mismo tiempo pedimos a las autoridades de Nicaragua que escuchen la voz del pueblo al que sirven, tomen sus decisiones con espíritu de servicio al bien de todos y liberen a los presos encarcelados por motivos políticos" ■

Ejercicios Espirituales de Cuaresma

Del 24 al 26 de febrero tendrán lugar unos Ejercicios Espirituales en el monasterio de Buenafuente del Sistol, con motivo de la Cuaresma 2023. Los Ejercicios estarán dirigidos por el capellán del monasterio **Ángel Moreno**. Están organizados por la Delegación Diocesana de Apostolado Seglar y Nueva Evangelización ■

Fin de semana de Encuentro Matrimonial en Guadalajara

Encuentro Matrimonial ofrece un taller de fin de semana del 3 al 5 de marzo en Guadalajara. Propone **revisar cómo está la relación con tu pareja** y **compartir** tus anhelos. Ofrece también recursos para mejorar y gestionar la **comunicación** y relación no solo con la pareja, si no también con los hijos, la familia y los amigos. Información: 647 855 446 ■

Un Fin de Semana para...

- poner en valor vuestra relación,
- aprender técnicas de comunicación,
- proyectar vuestro futuro juntos,
- y para las parejas creyentes, revitalizar vuestro sacramento.



del 3 al 5 de marzo de 2023
Casa de Espiritualidad "María Madre"
C/ Donante de Sangre, 1 (Guadalajara)
información e inscripciones:
647 855 446
guadalajara@encuentromatrimonial.com

Llorar ante el sagrario

Tiene fama de mujer alegre, alegre y entusiasta para todo. Como si las penas y los problemas de la vida no pasaran nunca por su puerta. Así y de cara al exterior. Pero, también en este caso, la "procesión" va por dentro. Sí, sí, me refiero a la procesión de los problemas familiares (incluida la más que preocupante enfermedad de alguno de sus miembros) y a su dolor permanente. La "procesión" también pasa por su corazón y su casa.

A pesar de su "procesión" de sufrimiento y noches de insomnio, que se viene tragando desde hace meses, ella procura poner siempre buena cara, sonreír a todos, para que nadie sufra por ella. ¿Que cómo se arregla? Me cuenta: todos los días me voy un rato a la iglesia del pueblo a llorar ante el sagrario, allí me desahogo con el Señor. Es mi salvación ante todos mis sufrimientos. Receta casi infalible para ella.

Mientras me hablaba me acordé de lo que escribiera en su día san Juan Pablo II en su encíclica *Ecclesia de Eucharistia*. Poned atención:

Es hermoso estar con Él y, reclinados sobre su pecho como el discípulo predilecto (cf. Jn 13, 25), palpar el amor infinito de su corazón. Si el cristianismo ha de distinguirse en nuestro tiempo sobre todo por el «arte de la oración», ¿cómo no sentir una renovada necesidad de estar largos ratos en conversación espiritual, en adoración silenciosa, en actitud de amor, ante Cristo presente en el Santísimo Sacramento? ¡Cuántas veces, mis queridos hermanos y hermanas, he hecho esta experiencia y en ella he encontrado fuerza, consuelo y apoyo! (25).

Todos, y en muchas ocasiones, necesitamos fuerza, consuelo y apoyo para sobrellevar el peso de la vida y los problemas. Qué bien si, además de otros recursos humanos, recuperásemos el recurso espiritual de llorar ante el sagrario, de llorar ante el Señor... Qué bien si volviéramos, quienes tenemos fe y sabemos que Jesús nos acompaña todos los días de nuestra vida, a la sana y reconfortadora costumbre de llorarle a Él en un rato diario de visita y conversación espiritual... Qué bien si pudiéramos experimentar el consuelo, la fuerza y el alivio de quien no cesa de repetirnos desde el sagrario: venid a mí los que estáis cansados y agobiados y yo os aliviaré...

Sopa de letras

Por M.C.

Busca en esta sopa de letras las palabras del evangelio de este domingo según san Mateo (5,38-48): discípulos, ojo, diente, mejilla, caminar, prestado, amarás, rezad y prójimo.

•	•	•	Q	W	•	•	•	E	R	•	•	•
•	A	P	S	D	F	G	H	J	K	L	Ñ	•
•	Q	R	A	N	I	M	A	C	W	E	R	C
A	D	E	S	D	F	G	H	J	K	L	Ñ	M
D	I	S	C	I	P	U	L	O	S	Q	A	Z
•	E	T	W	S	D	E	D	C	A	A	X	•
•	N	A	E	R	A	E	R	T	R	L	S	•
•	T	D	E	D	Z	R	F	V	A	L	X	•
T	E	O	G	B	E	Y	H	N	M	I	U	J
O	M	I	J	O	R	P	A	S	A	J	D	F
•	J	R	F	G	H	J	K	L	Ñ	E	O	•
•	Q	O	W	E	R	T	G	U	I	M	M	•
•	•	•	S	D	•	•	•	F	G	•	•	•

Hoy se celebra la #JornadaMundialdeEnfermo. Como el Buen Samaritano, detengámonos y cuidemos a los enfermos y a quienes sufren. Que la #VirgendeLourdes bendiga a todos los enfermos y a quienes los cuidan con amor. (Papa Francisco twitter 11-2-23)



ECOS DE LA IGLESIA UNIVERSAL

Por José Luis Perucha

África en el corazón del Papa

Como es habitual al regreso de sus viajes internacionales, el pasado 8 de febrero, Francisco dedicó la audiencia general de ese miércoles a analizar su último viaje apostólico, realizado una semana antes a la República Democrática del Congo y a Sudán del Sur.

Comenzó expresando que este viaje era un sueño deseado desde hace tiempo, por el que daba gracias a Dios.

El Congo es un país inmenso y rico en recursos –afirma el Papa– pero ensangrentado por la guerra que no termina nunca. La visita a Sudán del Sur, en compañía del arzobispo de Canterbury y del moderador general de la Iglesia de Escocia, fue una peregrinación de paz en la que testimoniar que es posible y necesario colaborar en la diversidad, especialmente si se comparte la fe en Jesucristo.

Continuó analizando la visita al Congo, donde pronunció dos palabras: «¡Basta!» y «¡juntos». Basta de explotar África y juntos, con dignidad y respeto, hacia delante. Además, pudo reunirse con víctimas de la violencia, representantes de diferentes obras de caridad, jóvenes y catequistas, sacerdotes, consagrados y seminaristas.

Posteriormente, ya en Sudán del Sur, el Papa pudo realizar lo que llamó una «peregrinación ecuménica de paz», junto con otros líderes cristianos. Aquí denunció la corrupción y el tráfico de armas así como a quienes utilizan el nombre de Dios para justificar violencias y abusos.

Además, pudo compartir una oración ecuménica y reunirse con un grupo de desplazados internos, especialmente mujeres, a las que animó a ser «semillas de un nuevo Sudán del Sur, sin violencia, reconciliado y pacificado».

Francisco concluyó sus palabras animando a todos los presentes a rezar para que en la República Democrática del Congo y en Sudán del Sur, y en toda África «broten las semillas de su Reino de amor, de justicia y de paz».

NOTA DE LA SUBCOMISIÓN EPISCOPAL PARA la Familia y la Defensa de la Vida

(9 DE FEBRERO DE 2023)

Ante la resolución del Tribunal Constitucional, la Subcomisión Episcopal para la Familia y Defensa de la Vida de la CEE señala:

Después de 13 años el Tribunal Constitucional ha rechazado la ponencia que declaraba inconstitucional la “Ley Orgánica 2/2010 de salud sexual y reproductiva y de la interrupción voluntaria del embarazo”, y ha pedido una nueva ponencia.

Esta decisión permitirá entender el aborto como un derecho, declarando constitucional que haya seres humanos que no tienen derechos, y avalando de este modo una ley ideológica, anticientífica y que promueve la desigualdad.

1. Ley ideológica. Esta resolución permitirá determinar, en nombre del materialismo más radical, la **eliminación de los seres humanos en la primera etapa de su vida.** Es triste que la legislación y la política instauren un darwinismo social al servicio del neocapitalismo más salvaje, en vez de buscar el bien común y la defensa de los más débiles.

2. Ley acientífica. Recientemente hemos afirmado en el documento “*El Dios fiel mantiene su alianza*” que “desde la aprobación del aborto en 1985, los conocimientos sobre el ADN, las ecografías 3D, 4D y 5D permiten afirmar aún con más contundencia que **negar que existe una nueva vida en el seno de una mujer embarazada desde la concepción es irracional,** y afirmar que un supuesto «derecho a decidir sobre el propio cuerpo», una falacia. Si el mundo sigue profundizando en el paradigma ecológico de los cuidados, algún día lloraremos los millones de víctimas que nunca pudieron siquiera ver la luz ni darnos su luz”.

3. Ley que promueve la desigualdad, ya que permite que los Síndrome de Down sean abortados hasta los cinco meses y medio. De este modo, el **Tribunal Constitucional,** que debería ser el garante último de los derechos

fundamentales, **permitirá atentar contra la vida humana** y contra la igualdad de todos. Ante esta decisión, queremos recordar que la vida humana es un don de Dios, de manera que nadie puede disponer de la vida de otro ser humano. “La vida humana es sagrada e inviolable en cada momento de su existencia, también en el inicial que precede al nacimiento. El hombre, desde el seno materno, pertenece a Dios que lo escruta y conoce todo, que lo forma y lo plasma con sus manos, que lo ve mientras es todavía un pequeño embrión informe y que en él entrevé el adulto de mañana, cuyos días están contados y cuya vocación está ya escrita en el «libro de la vida»” (San Juan Pablo II, *Evangelium Vitae* n° 61).

La historia nos enseña que cada vez que el ser humano se ha cuestionado la dignidad o el valor de ciertas vidas humanas, por distintos motivos, como por ejemplo la raza, el color de la piel o las creencias, se ha equivocado gravemente. Del mismo modo, es un lamentable error cuestionar la dignidad de la vida humana en función de la edad.

Como Iglesia, solo podemos ser voz de los sin voz, haciendo resonar el grito silencioso de tantas vidas humanas que claman desde el seno de sus madres, pidiendo justicia para que se respete su derecho a vivir. **Esto no significa en ningún sentido abandonar a las mujeres que tienen problemas para seguir adelante con su embarazo. Al contrario, queremos estar a su**

lado, acogiéndolas y ofreciéndoles una ayuda integral. A su vez, nos dirigimos a aquellas mujeres que han abortado voluntariamente, con el deseo de recordarles que, en el rostro misericordioso de Jesús, encontrarán consuelo y esperanza.

Pedimos a las distintas administraciones que, **en lugar de proclamar el derecho al aborto, promuevan iniciativas que ayuden a la mujer a vivir su maternidad,** evitando ser abocada al aborto.

Como dice san Juan Pablo II en *Evangelium Vitae*: “el Evangelio de la vida no es exclusivamente para los creyentes: es para todos. El tema de la vida y de su defensa y promoción no es prerrogativa única de los cristianos. Aunque de la fe recibe luz y fuerza extraordinarias, pertenece a toda conciencia humana que aspira a la verdad y está atenta y preocupada por la suerte de la humanidad. En la vida hay seguramente un valor sagrado y religioso, pero de ningún modo interpela sólo a los creyentes: en efecto, se trata de un valor que cada ser humano puede comprender también a la luz de la razón y que, por tanto, afecta necesariamente a todos”.

Que Santa María interceda para que anunciemos con firmeza y amor a los hombres de nuestro tiempo el Evangelio de la Vida.

Monseñor José Mazuelos Pérez, obispo de Canarias, presidente de la Subcomisión Episcopal para la Familia y la Defensa de la Vida

CAMPAÑA “Tiene derechos”

En el documento de los obispos españoles titulado “*El Dios fiel mantiene su alianza*”, que aprobó la Asamblea Plenaria de la CEE en noviembre de 2022, se trata el tema del aborto en su bloque III: entre las causas culturales, legislativas y sociales que «deconstruyen» la familia, reducen la persona a individuo y dificultan el bien común. El texto se fija especialmente en la problemática que las mujeres viven cuando se enfrentan al aborto **“desde la convicción de que la muerte de otro nunca es la solución al problema que puedan sufrir”**.

Los obispos indican que “está a punto de ser aprobada la modificación de ley del aborto para hacerlo todavía más fácil, restringir la objeción de conciencia e impedir la información a las madres gestantes sobre el drama del aborto y sobre otras **propuestas para afrontar el embarazo y la problemática de todo tipo que estas mujeres pueden estar viviendo, desde la convicción de que la muerte de otro nunca es la solución al problema que puedan sufrir**”.

Además afirman que “**el movimiento abortista se sigue fundamentado en una ideología ya obsoleta, basada en el poder absoluto del individuo, contraria al nuevo paradigma ecológico de los cuidados y despreciando los descubrimientos científicos**. El número de abortos se mantiene en unas cifras dramáticas, en torno a cien mil al año, ahora con muchas menos mujeres embarazadas”.

Desde la aprobación del aborto en 1985, los obispos españoles explican que **“los conocimientos sobre el ADN, las ecografías 3D, 4D y 5D permiten afirmar aún con más contundencia que negar que existe una nueva vida en el seno de una mujer embarazada desde la concepción es irracional**, y afirmar que un supuesto «derecho a decidir sobre el propio cuerpo», una falacia”.

En este sentido, subrayan que, si el mundo sigue profundizando en el paradigma ecológico de los cuidados, algún día lloraremos los millones de víctimas que nunca pudieron siquiera ver la luz ni darnos su luz. “La proclamación del aborto –añaden– como derecho es una reivindicación del «yo» como único criterio. El aborto no es derecho a elegir, sino poder de prevalecer”.

También en el documento van más allá: el aborto refuerza la vieja doctrina del ego individualista que, en círculos más amplios, contribuye también a provocar la precarización laboral, el debilitamiento de las comunidades humanas y la destrucción medioambiental.

Por ello, remarcan que **“la ideología proaborto (pro-choice) genera una praxis ultra individualista”**. Somos seres relacionales y esta ideología “ha sido abrazada acríticamente y es **incoherente con quien quiere defender una ecología integral donde esté en el centro la vida humana en toda su diversidad**”.

